
 

 

Intervention des élus SE-UNSA à la CAPA recours RDV de carrière des certifiés le 8 
avril 2021 

             

Monsieur Le Directeur  des Ressources Humaines, 

Mesdames et messieurs Les représentants de l’Administration, 

Mesdames et messieurs Les représentants des personnels élus, 

 

 

Ubuesque, ce que nous vivons à l’Education Nationale depuis plus d’un an.  

Le dernier épisode en date, c’est l’enseignement à distance, un an après, toujours 
pas prêts ! 

Dans de très nombreux territoires, les enseignants qui ont voulu utiliser les 
Environnements numériques de travail (ENT) ou la classe virtuelle du Cned 
pour leur première matinée d’enseignement à distance, se sont retrouvés avec 
des outils académiques ou nationaux en rade. Ils sont d’autant plus exaspérés 
que le ministre n’a cessé de dire que « tout est prêt ». 
  
Clairement, non, nous n’étions pas prêts. Aux mêmes causes, les mêmes effets ! Le 
ministère n’a donc visiblement pas appris grand chose du bug de l’an dernier. 
À force de refuser d’envisager la fermeture des écoles, le ministre a juste oublié qu’il 
fallait quand même se préparer sérieusement à cette éventualité. Zéro anticipation, 
aucun exercice grandeur nature pour vérifier que les serveurs tiendront. 
 
En revanche, beaucoup de pressions sur les enseignants pour qu’ils utilisent les ENT 
et rien que les ENT pour assurer le lien à distance. Et beaucoup d’auto-satisfaction 
dans le bilan officiel du premier confinement aux Assises du numérique à Poitiers… 
Les enseignants et les familles pouvaient être rassurés, nous avions été bons, nous 
serions encore meilleurs la prochaine fois ! 
 
On peut comprendre la colère de tous ceux qui ont travaillé dur pour adapter les 
activités pédagogiques et qui se sont  retrouvés mardi matin le bec dans l’eau… Un 
peu plus de modestie de la part du ministre et de la direction du numérique aurait été 
bienvenue… 
 
 



Ubuesque, la communication du Ministre sur des attaques depuis l’étranger ! 
Ubuesque et épuisant pour les enseignant.es qui étaient tou.tes au rendez-vous de 
la continuité pédagogique. 
 
Dans ce contexte, le sujet qui nous occupe pour cette CAPA est, oh combien, 
inexplicable pour les collègues qui, inlassablement, oeuvrent pour leurs élèves au 
quotidien, quelles que soient les embûches. 
 
Comment comprendre, en effet, qu’avec 6, 7, 8, 9, que dis-je même 10 avis Excellent 
sur 11(les autres étant très satisfaisants), comment comprendre que la rectrice nous 
positionne en très satisfaisant !! 
 
Le SE-Unsa appelle de ses vœux la sortie des logiques comptables à l’heure 
d’évaluer la valeur professionnelle des collègues. En effet, la loi des quotas biaise les 
évaluations, génère des aberrations qui, en se multipliant, ôtent toute crédibilité au 
système d’évaluation. 
 
En attendant la déconnexion de l’évaluation de la valeur professionnelle de celle de 
l’avancement, le SE-Unsa demande que l’avis recteur pour le passage à la hors-
classe ne soit pas figé, surtout pour les collègues n’ayant pas bénéficié de rendez-
vous carrière.  
Pour notre académie et la présente CAPA, nous demandons que les collègues qui 
sont au 9eme échelon avec un avis figé et qui ont au moins 6 avis Excellent et les 
autres Très Satisfaisant obtiennent un avis rectrice Excellent. 
 
 

Pour le SE-Unsa, les commissaires paritaires certifiés, 
 

Evelyne Faugerolle 
Christelle Labatut 
Sophie Mercadal 

 


